

**ALLOCUTION DE M. PIERRE MAUROY A
L'OCCASION DE LA REMISE DES INSIGNES DE
CHEVALIER DANS L'ORDRE NATIONAL DU
MERITE A MONSIEUR BERNARD FLOTIN
(LILLE, LE 16 SEPTEMBRE 1994)**

Monsieur Bernard FLOTIN, Secrétaire
Général Adjoint,

Mesdames et Messieurs les Elus,

Monsieur Jean-Claude FONTA, Secrétaire
Général,

Mesdames et Messieurs les Secrétaires
Généraux Adjoints,

Mesdames et Messieurs les Cadres de
l'Administration Municipale,

Mesdames,

Messieurs,

Chers Amis,

Nous voici réunis pour participer à
une manifestation particulièrement
agréable puisque je vais remettre les
insignes de Chevalier dans l'Ordre

National du Mérite à Monsieur Bernard FLOTIN, Secrétaire Général Adjoint, chargé des Finances.

Mon Cher Bernard, c'est pour moi un grand plaisir de distinguer l'un de mes collaborateurs. Il s'agit d'un événement rare et exceptionnel et je suis très heureux, de pouvoir vous rendre hommage aujourd'hui devant vos collègues, vos amis venus si nombreux et votre famille : je salue tout particulièrement votre mère, Madame Paulette FLOTIN, et vos trois enfants Xavier, Audrey et Julie.

Cher Bernard, le titre qui vous a été décerné n'est pas la récompense d'une action sans lendemain.

Et pourtant, le jour où vous avez sauvé de la noyade un chasseur tchèque, votre réflexe héroïque aurait bien justifié une distinction particulière.

C'était en Tchécoslovaquie, vous étiez dans la même barque, lorsque tout

à coup ~~de~~ d'eau s'est engouffrée sous vos pieds. Votre malheureux passager, pris de panique, a cru que vous alliez couler. Et, à votre grande stupéfaction, il a plongé, oubliant qu'il ne savait pas nager. C'est ainsi que spontanément, vous avez du lui porter secours.

Mais cette spontanéité, outre vos talents de nageur, révèle bien l'humaniste, l'altruiste et l'homme d'action que nous connaissons déjà ici à la Mairie de Lille.

Il suffit d'observer votre parcours professionnel, vos nombreux engagements associatifs et la nature même de vos loisirs pour comprendre que votre philosophie de la vie est, en effet déterminée par une conception humaniste et généreuse de l'action.

Dans votre parcours professionnel ce besoin d'action s'est illustré par une progression constante de responsabilités que vous avez prises au fur et à mesure

de votre carrière originaire de l'Administration du Budget, vous avez d'abord été Inspecteur du Trésor pendant douze années.

Mais en 1978, alors que votre Ministère vous confie une mission importante en Haute-Volta, je parviens à vous décider de rester à Lille, pour prendre la Direction des Finances de la Ville.

Quel bon choix avons nous fait tous les deux.

Depuis, vous avez pu vivre toutes les prodigieuses évolutions de l'environnement financier de la Ville de Lille. Les exigences de la comptabilité communale sont maintenant dépendantes des nouvelles techniques de l'ingénierie financière. Chaque jour, sur votre écran Reuter, il vous faut jongler avec les fluctuations des taux, celles des indices boursiers et encore bien avec bien d'autres paramètres financiers.

Cet univers de chiffres et de courbes vous passionne et comme vous êtes bon nageur, j'ajouterais que vous nagez dans la finance comme un poisson dans l'eau.

Je rappelle avec plaisir que ce talent a permis à la ville d'être cotée 3 A/3A par la Compagnie Américaine M.B.I.A. et donc de réaliser des économies fantastiques grâce aux deux emprunts obligataires que nous avons pu lancer.

Depuis la presse vous identifie comme un manager "NEW LOOK". Je voudrais saluer, et vous remercier Cher Bernard pour cette notoriété et cette réussite qui honorent la ville et l'administration municipale.

C'est avec le même plaisir que nous avons également appris que votre récente nomination à la présidence des compagnons de la courtoisie.

La courtoisie, est en effet l'une des valeurs que vous défendez avec

beaucoup de force. Elle implique la convivialité, le respect, la tolérance et une attention particulière à l'autre. Elle est pour vous, le ciment des relations humaines, et c'est vrai que la courtoisie permet d'en découvrir toutes les richesses.

De la courtoisie à la laïcité, les passerelles sont nombreuses et chacun sait que vous êtes également profondément attaché aux idéaux laïques. Vous les faites vivre en exerçant depuis plus de 17 ans, les fonctions de Délégué Départemental de l'Education Nationale.

Je sais qu'il s'agit pour vous d'un engagement majeur en faveur de l'éducation et de la citoyenneté. On y retrouve le respect, la tolérance, mais aussi la nécessité de contribuer à l'épanouissement des enfants. Vous considérez, à juste titre, que l'enfant est le vecteur naturel des sociétés de demain. C'est pourquoi il est important qu'il soit sensibilisé très tôt aux valeurs universelles de la république.

Je constate d'ailleurs que vous êtes parvenu à concilier les finances et la laïcité puisque vous êtes Commissaire au Compte "du Denier des Amicales Laïques" depuis plusieurs années.

Vous êtes également Trésorier du Festival de Lille, et cette fois, c'est votre passion pour la culture, le spectacle et la musique que nous retrouvons associée à vos compétences professionnelles.

Je ne vous connais pas d'activité particulière dans le monde du cinéma. Vous êtes pourtant l'un des plus grands cinéphiles de cet Hôtel de Ville, mais votre assiduité est sans doute l'une des contributions les plus efficaces.

Enfin, j'évoquerai votre générosité qui est aujourd'hui symbolisée par un geste en faveur de la Fondation de Lille dont vous êtes d'ailleurs membre depuis sa création.

Je vous remercie vivement, Cher Bernard, d'avoir associé cette journée à

l'oeuvre de la Fondation. Vous contribuez ainsi à la réalisation de ses objectifs de solidarité.

C'est encore un acte. Les idées, et les principes doivent en effet se concrétiser par des actions. C'est en tout cas, votre volonté et votre conduite, Mon Cher Bernard, c'est pourquoi, au nom du Président de la République, nous vous faisons Chevalier dans l'Ordre National du Mérite.

jan 18 Sept 94

Le « mérite » de Bernard Flotin

Malgré plus d'une heure-étendue de retard sur l'horaire initialement prévu (le maire de Lille avait tenu à assister aux obsèques de Serge Charles), le salon d'honneur de l'hôtel-de-ville était plein à craquer vendredi pour la remise des insignes de chevalier dans l'Ordre du national du Mérite à M. Bernard Flotin, secrétaire général adjoint de la mairie. Beaucoup de ses collaborateurs, bien sûr, mais aussi un grand nombre de personnalités venues d'horizons très divers.

Le maire de Lille a souligné le « besoin d'action » du secrétaire général adjoint ainsi que ses nombreux engagements associatifs (M. Flotin est en particulier président de l'association des compagnons de la courtoisie). M. Mauroy a également mis en évidence les qualités professionnelles dans le domaine crucial des finances, en rappelant que M. Flotin, aujourd'hui âgé de 48 ans, avait été pendant douze ans inspecteur du Trésor, et en évoquant les deux emprunts obligataires que la ville a pu lancer et qui ont été couronnés de succès.

Entouré de son épouse et de ses trois enfants, M. Flotin a remercié le maire de Lille, aux côtés duquel il travaille depuis plus de seize ans en soulignant que M. Mauroy « avait le don de communiquer aux autres son amour de la ville ». Il tint également à saluer la mémoire



M. Mauroy congratule son collaborateur

(Ph. "La Voix")

d'Albert Thésio, qui fut son prédecesseur à la présidence des « compagnons de la courtoisie ».